
首届郑州粮液酒文化
论坛会召开

7月7日，由河南省酒业协会、河南
省御粮酒业有限公司共同举办的“省会
媒体走进豫酒分享郑州粮液及酒文化
论坛会”在黄河风景名胜区召开。本次
论坛会以弘扬豫酒文化，打造省会白
酒品牌为主题。论坛由河南省御粮酒
业有限公司董事长郭中民主持，河南省
酒业协会会长熊玉亮、中原经济区建设
促进会秘书长党金国、郑州正九酒业董
事长闫盛双等在会上做了精彩讲话。
省酒业协会会长熊玉亮对省会品牌白
酒“郑州粮液”做出了肯定及支持，熊玉
亮说：“咱们豫酒从不缺品质，更不缺品
牌。弘扬豫酒文化很重要，咱们中原酿
酒的历史可以追溯到 9000 年前，而不
是过去一直讲的酒发源于 7000年前仰
韶文化。” 贺荣凤

7 月 6 日，“新战略 新模式 新未
来 宝丰酒业半年总结暨誓师大会”在
宝丰酒厂召开。洁石集团兼宝丰酒业
有限公司董事长王杰士及集团各位领
导、宝丰酒业营销公司董事长王若飞及
各营销公司领导出席了本次大会，参加
大会的还有200余名销售一线员工，宝
丰酒业营销公司企划中心总经理晋育
锋主持会议。

会议伊始，宝丰酒业营销公司销售
中心总经理南永红总结与回顾了上半
年的工作内容，并对下半年各项主要工
作作出了安排；北京正一堂咨询公司董
事长杨光分析了白酒行业最新趋势和
公司应对这些变化的模式转型的方向
和步骤。

随后，在销售中心总经理南永红、
副总经理王君惠带领下，销售中心各销
售部总监及大区经理签署了 2012年下
半年度军令状，并郑重宣誓，将本次会
议带入了高潮。

会上，营销公司董事长王若飞提出
未来五年公司的发展思路，认为品牌引
领力是凸显品牌个性、提升竞争优势的
本质所在；市场推动力是不断开疆辟
土、实现深度覆盖的方向保障；团队执
行力是市场推进有序、工作务实高效的
关键节点。王董表示：“公司上下应该
明确发展思路，全力以赴，打造品牌引
领力、市场推动力和团队执行力，来确
保宝丰酒业的可持续发展。”董事长王
杰士在听到大家的回报和对未来的发
展思路后，最后总结指出，强力推进品
牌效应、关注白酒发展趋势、把握增长
周期至关重要，期望大家抓住白酒行业
拐点机遇，加快宝丰酒业发展。

记者 熊维维 贺荣凤

日前，中原最大、最具影响力的专业化管
理教育及顾问咨询机构河南凯若管理培训中
心组织的“中原人力资源经理人沙龙”首期“走
进名企”活动在河南第一、中国第四的金星啤
酒集团郑州总部举行。

主题为“金星啤酒绩效管理分享”沙龙活
动是河南凯若管理培训中心“中原人力资源经
理人沙龙”走进河南民企的第一站。

沙龙现场，金星啤酒集团人力资源总监赵
文结合金星目前的绩效管理系统，做了主题为
《如何高效推行绩效管理体系》的演讲培训，就
企业在绩效管理中遇到的六大误区、五大障碍
及绩效考核推行过程中的关键点等内容，详细
阐述了金星人力资源管理及绩效考核先进经
验，并结合绩效管理体系运行中的关键步骤与
案例进行了生动分享。

作为河南第一、中国第四的金星啤酒集
团，公司近年来在绩效管理体系建设方面成
绩显著，员工绩效管理工作持续提升，尤其是
去年导入卓越绩效管理模式以来，公司绩效
管理体系逐步成熟、完善。企业遵循“以人为

本、持续学习、高效执行、卓越团队”的价值
观，对人力资源规划、人才招聘、培训学习、薪
酬福利、考核激励、职业发展等方面进行优化
设计，逐步形成完善、系统的人力资源管理体
系。

以“整合国内顶级资源、服务中原经济区

发展”为工作理念的河南凯若管理培训中心是
中原高端职业培训旗舰、中原最大最具影响力
的专业化管理教育及顾问咨询机构，是河南省
职业技能鉴定中心批准的国家职业资格人力
资源管理人员职业技能鉴定培训单位。

记者 熊维维 徐传芳

新战略
新模式 新未来

宝丰召开半年总结暨誓师大会

在国际上，酒类与体
育联姻、赞助体育赛事、通
过体育赛事的影响力提升
品牌形象、建立与消费者
之间的情感纽带，已经成
为许多大品牌的成功营销
经验。对于借力体育赛事
进行营销，酒企早已有了
比较明晰的理解和认识。

“消费品需要快速打
出知名度，知名度与销量
一样不可或缺，体育营销
具有快速提高知名度的
显著特点，且影响广泛，
聚焦功能非常明显。”对
于体育营销，金星啤酒相
关负责人坦言，如今，人
们的生活正在逐步迈入
小康，中国社会则已经进
入娱乐时代，而体育就成
了人们瞩目的焦点之一。

“事实上，无论是金星啤酒还是杜康、宝丰、
仰韶、宋河，这些豫酒品牌在经过了这么多年的
发展之后，质量本身已经不是问题，关键在于如
何提升品牌的影响力。”洛阳杜康营销总监苗国
军认为，目前酒类市场的竞争已演化为品牌的
竞争和文化的竞争，而争夺的对象毫无疑问主
要是年轻消费群体。

从品牌上看，本土品牌势头强劲，多种营销
方式均不同程度提升了销量。而企业借助体育
赛事的终极目的是助推自身品牌，让产品实现
同步提升，所以最终的落脚点，在于将体育赛事
为企业带来的丰厚卖点、亮点在传播中转化为
竞争优势和企业的竞争力。

除去部分有实力的酒企有能力开展大规模
的媒体推广活动外，大部分酒企最终还要结合
自身发展重点及市场推广需要，开展区域性主
题营销推广活动。苗国军认为，酒类营销之战
绝不仅限于奥运会，市场的细分还在继续，没有
哪家酒企敢于懈怠。可以预见，争夺年轻消费
群体的营销将超越体育赛事，逐渐蔓延到文化、
娱乐等其他领域。

旨在助推自身品牌
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如 火 如
荼的奥运会
赛事，不仅吸
引了全世界
球迷的眼球，
也成为相关
产业亮相的
理 想 时 机 。
如何搭上奥
运消费“顺风
车”掘金，成
为各大酒水
厂家商家们
的 当 务 之
急。在奥运
会的外围，酒
类市场也展
开了激烈的
角逐。不仅
啤酒市场硝
烟四起，一些
白酒企业也
从中得到启
发，将体育营
销作为品牌
宣传的重要
渠道。

记者 熊维维

明日，“金星杯”音乐啤酒节在重渡沟开
幕，而就在本周日，“2012金星纯生·郑州国际
啤酒节”闭幕，同时，金星啤酒结合社区举办的
三人篮球赛、花样足球赛也在这个夏天接连上
演。据金星啤酒相关部门透露，作为金星啤酒
文化营销的一部分，奥运会期间，各种围绕看
奥运喝啤酒的系列活动还有很多。

这个夏天，随着欧洲杯、奥运会的相继上
演，在各大媒体上，啤酒广告搭借体育赛事的
广告也在增多。

与啤酒行业成熟的体育营销手法相比，白
酒厂商们显然是一个后发先至的选手，入场时
间虽晚但却表现突出。5月初，河南仰韶酒业
有限公司与河南省体育局战略合作草签仪式
暨“百、千、万”仰韶彩陶坊酒助威奥运系列活
动启动仪式，仰韶彩陶坊成为河南省体育局接
待专用酒及 2012年伦敦奥运会河南军团庆功
专用酒，在河南军团壮行宴会及庆功宴会上指

定仰韶彩陶坊酒为唯一用酒。
对此，仰韶营销有限公司总经理卫凯表

示：“白酒的体育营销，不在于短期内卖出多少
产品，重要的是要有一个高层次的平台，让品
牌在目标人群中得以有效的树立和传播。此
次与奥运会的合作，将借此机会更好地回报社
会支持和消费者的厚爱。”

在河南仰韶积极开展体育营销的同时，豫
酒的另外几朵金花也在体育营销上有着自身
的筹划。

去年酒祖杜康联姻体育营销，巨资赞助皇
马亚洲行、全国高尔夫职业联赛、国际围棋大
赛、河南第五届农运会等，以体育精神诠释了

“酒祖杜康”。另外，从宋河、宝丰等豫酒厂家
相关部门了解到，正在考虑在奥运会期间开展
各种围绕体育项目的活动，如果能借奥运会之
机扩大区域市场优势，将为豫酒的全国拓展起
到巨大的积极作用。
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